

Le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, l'honorable Mitchell Sharp, a annoncé que le Canada participera, au cours du mois d'août, à un programme d'échange de jeunes mis sur pied par l'Agence de Coopération culturelle et technique.

L'Agence, qui a été créée à Niamey en mars 1970, regroupe 22 pays entièrement ou partiellement de langue française. Cet organisme international a pour mandat de réaliser des programmes multilatéraux de coopération technique, à la fois originaux et complémentaires à ce qui se fait déjà entre ces pays d'expression française, et d'aider les Etats membres à assurer la promotion et la diffusion de leurs cultures respectives.

Ce programme d'échange, qui est orienté vers une meilleure connaissance des réalités du monde francophone, s'inscrit donc dans ce double objectif. Il concernera plus de 180 jeunes originaires de tous les pays membres. Ainsi, du 1^{er} au 28 août, 90 jeunes Européens et Canadiens se rendront en Afrique pendant un mois. En échange 94 jeunes Africains, Malgaches, Mauriciens, Haïtiens et Vietnamiens feront en Europe ou au Canada un séjour de même durée et dans des conditions analogues.

La participation canadienne à ces échanges sera de trente candidats qui seront principalement répartis entre le Sénégal, le Mali et la Côte-d'Ivoire bien que la présence canadienne se déploiera aussi en Haute-Volta, au Togo, au Dahomey, au Niger, au Cameroun et au Gabon. Trente-deux participants étrangers, africains pour la plupart, viendront séjourner au Canada.

Le choix des candidats canadiens sera fait par les gouvernements provinciaux associés à l'action de l'Agence. Ainsi, le Québec a désigné 20 candidats, l'Ontario 5, le Nouveau-Brunswick 3 et le Manitoba 2. Chacun de ces gouvernements assumera la responsabilité d'élaborer, de concert avec le gouvernement fédéral, le programme de séjour des candidats étrangers sur son territoire.

Il est déjà possible de tracer les grandes lignes du programme de séjour des candidats étrangers au Canada. Ainsi, dès leur arrivée, ils passeront trois jours à Ottawa pour participer à une session d'initiation au milieu, aux politiques et aux réalités canadiennes. Ensuite, le groupe se dirigera vers Montréal et demeurera au Québec du 5 au 18 août. Les candidats se diviseront par la suite en trois groupes: 16 participants feront un séjour d'une semaine en Ontario alors que les seize autres se répartiront entre le Manitoba et le Nouveau-Brunswick pendant la même période. Le groupe entier doit enfin se réunir à Montréal le 25 août pour une session d'évaluation et prendre le départ le 26 août pour Paris.